

J.K Rowling – Harry Potter y la piedra filosofal¹

Harry Potter se ha quedado huérfano y vive en casa de sus abominables tíos y el insoportable primo Dudley. Se siente muy triste y solo, hasta que un buen día recibe una carta que cambiará su vida para siempre. En ella le comunican que ha sido aceptado como alumno en el Colegio Hogwarts de magia y hechicería. A partir de ese momento, la suerte de Harry da un vuelco espectacular. En esa escuela tan especial aprenderá encantamientos, trucos fabulosos y tácticas de defensa contra las malas artes.

El niño que sobrevivió

Los Dursley: en el número 4 de Privet Drive. Es la mamá de Harry quien es hermana de Petunia, la señora Dursley. En el mundo normal, los magos también están celebrando: Voldemort “se ha ido”. Dumbledore y McGonagall tienen una charla al frente de la casa de los Dursley. Hagrid llega con el bebé Potter, en una moto prestada por Sirius Black. Dejan a Harry, junto con una carta, en la entrada de la casa de los Dursley.

El vidrio que se desvaneció

Han pasado 10 años. Dudley está de cumpleaños y es más engreído que nunca. Van al zoológico. Harry tiene su primera charla con las serpientes. A Harry lo saluda gente extraña por las calles (*magos, naturalmente*) y en el colegio lo evitan para no tener problema con la pandilla de Dudley.

Las cartas de nadie

A Harry le llega una carta con dirección exacta a la alacena donde estaba durmiendo. Los Dursley la retienen, deciden ignorarla y, por precaución, mueven a Harry de habitación: la llevan al segundo cuarto de Dudley. La insistencia de las cartas preocupa al tío Vernon, quien decide llevar a todos a un hotel para escapar del acoso que siente:

sin embargo, también llegan cartas, ya sabemos que son de Hogwarts. Ante esto, Vernon alquila un bote, en plena tormenta y, luego de montarlo con los demás, llegan a la cabaña que quedaba en un risco: era un tugurio y todos la pasan bastante mal. Era el cumpleaños número once de Harry.

El Guardián de las llaves

Rubeus Hagrid aparece en la cabaña, entra estrepitosamente y saluda a Harry con alegría. Le revela que es un mago. Hagrid explica lo que significa “muggle”: gente “no mágica”. Ante la ignorancia de Harry, Hagrid lo pone al tanto de los principales hechos: la verdadera causa de la muerte de sus padres y su fama en el mundo mágico. Hagrid le confiesa que fue expulsado de Hogwarts en su tercer año. Como fuera, tienen que macharse: deben comprar los libros para que Harry pueda empezar a estudiar en Hogwarts.

El callejón Diagon

Los knuts: monedas de cobre. La primera parada es Gringotts, el banco del mundo mágico. En ese entonces, se le habla del Ministerio de Magia, donde Cornelius Fudge es el actual ministro. Dentro de la lista de libros para el primer año destaca “Las fuerzas oscuras. Una guía para la autoprotección”, del profesor *Quentin*

¹ Este resumen ha sido elaborado por Ronaldo Robles para Espacio entre letras ©. Para mayor información comunicarse a roblesch@icloud.com o visite <http://blog.pucp.edu.pe/blog/espacioentreletras/>

Trimble. Una vez en Londres, llegan al Caldero Chorreante. Se topan con muchos admiradores, entre ellos, el profesor Quirrell, un tartamudo que tomará rol protagónico al llevar consigo a Voldemort al final de este libro.

Llegan a la bóveda de Harry y le explican las conversiones: un galeón equivale a diecisiete sickles de plata y veintinueve knuts hacen un sickle. Luego de coger un poco del dinero que le dejaron sus padres, van a la cámara 713, donde Hagrid recoge el pedido especial de Dumbledore: la piedra filosofal.

Van a por su túnica, ahí es el primer encuentro que tiene con Draco Malfoy, Hagrid le regala una lechuza y van por su nueva varita. Ahí Ollivander revela el núcleo de las varitas: hechas con pelos de unicornio, plumas de cola de fénix y nervios de corazón de dragón. La varita asignada fue de 28cm, acebo y pluma de fénix, hermana de la varita de Voldemort. Luego, Hagrid y Harry se despiden.

El viaje desde el andén 9 3/4

Los Dursley lo llevan a la estación King's Cross. Queda perdido porque no existe la estación, naturalmente. Aquí se encuentra con los Weasley. A diferencia de las películas, Ron es alto, flacucho y pecoso. George y Fred son los gemelos. Percy es el mayor de todos y es prefecto. Bill y Charlie son ya graduados y Ginny aún no comienza.

Harry comparte el viaje con Ron y disfrutan de dulces mientras platican. La mascota de Ron, *Scabbers*, también será un personaje importante; puesto que es uno de los ayudantes de Voldemort, solo que está transformado y tendrá su rol en el segundo libro. Por su parte, de camino, aparece Hermione, quien es descrita originalmente como de cabello castaño y dientes de conejo. Luego aparecen Crabbe, Draco y Goyle. Cuando se van Ron le explica que los padres de Malfoy eran aliados de Voldemort, pero que dijeron que estaban hechizados. Llegan a su destino y Hagrid los guía a las puertas del castillo.

El sombrero seleccionador

McGonagall les indica que existen cuatro casas: Gryffindor, Hufflepuff, Ravenclaw y Slytherin. A Harry lo ubican en Gryffindor (*¿a petición propia?*) y conoce a Sir Nicholas de Mimsy-Porpington, el fantasma de la casa.

El profesor de pociones

Harry lleva clase con Snape y se pregunta por qué lo odia. Hagrid los invita (a Harry y a Ron) a tomar el té en su cabaña. Ahí conversan de todo un poco y Harry lee en el periódico que el intento de robo en Gringotts fue el mismo día que estuvieron ahí. Las preguntas sin respuestas van aumentando.

El duelo a medianoche

La señora Hooch les enseña a volar sobre sus escobas. Después del accidente de Neville, Harry tiene su primer enfrentamiento, sobre las escobas, con Malfoy. Lo reclutan en el equipo por su talento innato.

En el comedor, Harry y Malfoy acuerdan un duelo al anochecer. Harry y Ron salen, Hermione y Neville los acompañan. Malfoy le tiende una trampa y le dice a Filch, el celador, que habría gente en el salón de trofeos: es un cobarde. En su escape, terminan por error en el pasillo prohibido del tercer piso. Ahí se encontraron con un perro gigante de tres cabezas. Escapan otra vez, pero una vez a salvo reflexionan sobre lo que hay ahí dentro.

Halloween

A la mañana siguiente, en el comedor, a Harry le llega un presente: McGonagall le ha regalado una Nimbus 2000, una escoba de último modelo. Ya tiene sus entrenamientos y, por supuesto, le explican muy bien las reglas del juego. En la clase de Encantamientos, Hermione destaca. Esto termina de irritar a Harry y Ron (que por cierto la han tratado bastante mal hasta ahora) y el primero, Harry, dice que nadie la aguanta y ella lo escucha. En la cena aparece Quirrell y dice que hay un trol

en las mazmorras (*luego sabremos que utiliza esto como distracción, para buscar la piedra filosofal*). Van por Hermione, que está en el baño y no sabe nada.

Logran salvarla, aunque fue en parte su error dirigir al trol hacia donde estaba ella: se hacen amigos.

Quidditch

Es el primer partido de Harry y su escoba pierde el control a mitad del partido. Hermione piensa que es Snape quien lo está encantando (*luego sabremos que no es así, que fue Quirrell y que Snape trataba de deshacer el hechizo*). Cuando incendian su capa y la escoba se calma, no pensó que antes había atropellado a Quirrell y por eso dio resultado. A pesar de todo, ganan el partido porque Harry logra atrapar la *snitch* con su boca.

El espejo de Oesed

Es navidad y están de vacaciones, pero Harry y Ron se quedan en el castillo. A Harry le regalan la capa invisible; viene con una nota diciendo que era de su padre, pero no hay firma (*ahora no estoy seguro, pero creo que se la envió Sirius Black*).

De noche, se escabulle en la sección prohibida de la biblioteca con la intención de conocer más sobre Nicolas Flamel, personaje quien Hagrid reveló tenía relación con el objeto resguardado. Snape y Filch casi lo atrapan: en su escape termina en una habitación con un gran espejo que refleja personas que no están físicamente ahí.

Harry vuelve con Ron y, luego, una vez más solo: en esa ocasión se encuentra con Dumbledore (*por cierto, quien le dio la capa invisible, fue Dumbledore*). Le explica que el espejo será llevado a otra casa y que tenga cuidado: que muestra el más profundo deseo de cada uno y que puede hacer perder la razón. Harry vio a sus padres, Ron se vio como capitán de Quidditch y Dumbledore dijo que se vio con un par de nuevos calcetines.

Nicolas Flamel

Harry recuerda que vio el nombre de Flamel en las tarjetas coleccionables de

los sapos de chocolate y ahí descubren que la piedra filosofal convierte los metales en oro y que se usa para preparar el elixir de la vida.

Hay un nuevo partido de Quidditch. Esta vez contra Hufflepuff y Gryffindor gana en menos de cinco minutos. Mientras celebran, ve a Snape ir a la entrada del bosque prohibido y Harry lo sigue. Ahí lo escucha hablar con Quirrell y sospecha que quiere la piedra (*nosotros sabemos que Snape solo lo estaba probando porque sabía que Quirrell era quien la quería*).

Norberto, el ridgeback

noruego

Los exámenes ya están cerca y Hagrid invita a los muchachos a tomar algo en su cabaña. Ahí les muestra a Norberto, su huevo de dragón. También hablan un poco de Fluffy.

Norberto nace y crece muy rápido. Arreglan comunicarse con Charlie, hermano de Ron que estudiaba dragones en Rumania y consiguen hacer que sus amigos se lo lleven cuando ya estaba creciendo demasiado.

El bosque prohibido

El problema es que de regreso los pillan. A ellos y a Malfoy. Parte del castigo es que van al bosque prohibido con Hagrid. Buscan el rastro de un unicornio herido. Hay alguien que ha estado cazándolos para beber su sangre. Ahí conocen a tres centauros: Ronan, Bane y Firenze. Este último ayuda a Harry y lo lleva en su lomo cuando ve que alguien bebía la sangre directamente del cadáver del unicornio y se queda paralizado del miedo.

A salvo, le explica que la sangre sirve para mantener con vida al moribundo, pero al costo de dejarlo a uno maldito. Atan cabos y entienden que Voldemort es quien está detrás de todo. Está esperando la piedra para hacer el elixir de vida y conseguirse un cuerpo.

A través de la trampilla

Dumbledore ha salido al ministerio. Harry, Hermione y Ron saben que robarán la piedra esta noche. Alguien ya ha pasado por Fluffy. Utilizan la flauta de Hagrid (*regalo de Navidad*) para hacerlo dormir con la música. La segunda trampa es el lazo del diablo, una planta. Hermione la mata con luz y fuego (*a diferencia de la película, donde se dejan caer*). La tercera prueba son las llaves aladas, que hay que atrapar con escobas voladoras. La cuarta es el juego de ajedrez, con piezas animadas, donde Ron queda sacrificado (*como pieza*) y cae inconsciente.

Luego tocaba un trol gigante, pero ya estaba derribado. La última prueba es la de Snape, donde hay una mesa con siete botellas. Solo una los deja pasar: es un acertijo con lógica. Harry pasa y Hermione vuelve a ayudar a Ron y a pedir ayuda.

El hombre de dos caras

Quien estaba era Quirrell y lanza un hechizo que hace que Harry quede inmóvil con sogas. Ahí está el espejo de Oesed y lo tiene que usar para encontrar la piedra. Voldemort aparece en voz y le dice que use a Harry para que él encuentre la piedra. Voldemort intenta tentarlo. Ante el rechazo, ordena a Quirrell que lo mate y cuando lo sujeta se quema: el contacto con su piel le deja la piel en carne viva. Harry reacciona y le toca la cara, luego el brazo, así hasta quedar inconsciente del cansancio.

Todo ha pasado (*por ahora*)

Despierta después de tres días en la enfermería, con Dumbledore a su costado. Charlan. Luego lo visitan Ron y Hermione, al final Hagrid. Harry tiene muchos regalos y admiradores. Llega la fiesta de fin de año y Gryffindor gana la Copa de la Casa. Es hora de despedirse hasta el año siguiente.

Comentarios finales

Esta es la segunda vez que estoy leyendo la saga. De ahí que durante la reseña del libro hayas ido teniendo respuestas a preguntas que en ese momento no habría forma de conocerlas. La saga de Harry Potter, en mi opinión, es

magnífica. Lecturas muy recomendadas para cualquier nivel de lector. Aquí encontrarás un mundo donde podrás refugiarte cuando lo necesites; sea por placer, sea por soledad; realmente volver a leerlo me hace recodar mi adolescencia y me alegra haberle dado la oportunidad.

De hecho, esta saga fue la que me hizo amar la lectura. Está claro que ya antes había leído libros, pero no es hasta ese momento donde me doy cuenta que tengo un fuerte gusto para esto.

Iré relejendo los libros (y he decidido empezar la relectura, por cierto, porque me he comprado la bella colección de Salamandra, unos libros medianos en tapa dura que son bien cuidados, con buen diseño, son... bellos libros) mientras vaya reseñando otras lecturas. Por ejemplo, ahora planeo como siguiente reseña Cumbres Borrascosas de Emily Brontë, pero seguro luego viene la segunda parte de esta saga, La cámara secreta.

Así que no hay manera de equivocarse, estimado lector constante. Te recomiendo este libro y espero que puedas disfrutarlo tanto como lo hago yo. Hasta otra.